



im Bezirksausschuss 3 Maxvorstadt

München, den 29.08.2020

Antrag: Sommer am Königsplatz

Der Bezirksausschuss Maxvorstadt beantragt, dass der Königsplatz in den Sommerferien ab 2021 als Kulturbühne genutzt wird, und bittet die Landeshauptstadt München hierfür in Vorplanung zu gehen. Als Motto könnte „Sommer am Königsplatz“ gelten.

Dazu soll der Königsplatz für den Verkehr ab dem kommenden Jahr in den Sommerferien gesperrt werden. Der BA wünscht sich Konzerte, Kleinkünstler:innen sowie nichtkommerzielle Film- und Theatervorführungen und unterstützt diese auch mit bis zu 20.000 € pro Jahr.

Die Angebote sollen für Besucher kostenlos sein. Selbstverständlich soll dabei dem kulturellen und historischen Charakter des Platzes Rechnung getragen werden.

Wie beim „Sommer in der Stadt“ sollen auch Schausteller:innen und lokale Wirt:innen für Angebote sorgen, gerne im ähnlichen Ausmaß wie im Sommer 2020. Jedoch soll es wie bisher für Besucher:innen auch möglich sein, ihre Verpflegung selbst mitzubringen und auf ausgewiesenen Spiel- und Freizeitflächen, den Raum gemeinsam mit ihren Familien oder Freund:innen zu bespielen und zu genießen.

Sollte die Corona-Pandemie im kommenden Jahr noch nicht vorüber sein, sollen selbstverständlich die dann geltenden Hygienemaßnahmen eingehalten werden.

Begründung

Der Königsplatz ist als zentraler Ort in München und der Maxvorstadt prädestiniert für ein sommerliches Kulturprogramm. Er ist durch die Nähe zum Hauptbahnhof sowie mit dem U-Bahnhof Königsplatz sehr gut erreichbar.

Der Platz hat sich als temporärer Veranstaltungsort während des „Sommers in der Stadt“ etabliert und wird von der Münchner Bevölkerung begeistert angenommen. Ebenso war das Echo bei Polizei und den beteiligten Schaustellern sehr positiv.

Sollte die Corona-Pandemie auch nächsten Sommer noch nicht beendet sein, sollen lokale Künstler, Chöre und Theatergruppen die Chance bekommen, trotzdem in der Öffentlichkeit auftreten zu können und ihr Einkommen ein wenig aufzubessern.

In den Sommerferien ist der (Berufs-)Verkehr nicht sonderlich hoch, sodass der Königsplatz für den Verkehr gut gesperrt werden kann, ohne dass die Ausweichstrecken überlastet werden.

Antragsteller

GESCHE HOFFMANN-WEISS (Fraktionssprecherin), GEORG FLEISCHER, SONJA HERGARTEN, FELIX LANG, MATHIAS POPP

Georg Fleischer, Felix Lang